



Regierungsratsbeschluss vom 17. Mai 2022

Ausgabenbewilligung zur Erarbeitung einer kantonsintern abgestimmten «Strategie zum Rheinraum»

P211621

1. Der Regierungsrat bewilligt für die Erarbeitung der kantonsintern abgestimmten Strategie zum Rheinraum eine neue Ausgabe in der Höhe von Fr. 215'000 zulasten der Erfolgsrechnung des Bau- und Verkehrsdepartements, Planungspauschale.

Begründung

Der Rhein ist Basels Lebensader. Am Rhein und seinen Ufern spielt sich das öffentliche Leben ab, hier verbringen viele Baslerinnen und Basler, aber auch Gäste aus der Region und von weither ihre Freizeit, treiben Sport, treffen sich und es finden zahlreiche Veranstaltungen statt. Das Rheinschwimmen wird immer beliebter. Der Rhein ist aber auch internationale Schifffahrtsstrasse und mit seinen Ufern ein wichtiger ökologischer Vernetzungskorridor. Gleichzeitig sind grosse Abschnitte entlang des Rheins im Umbruch – vor allem nördlich der Dreirosenbrücke: Am Klybeck- und am Westquai stehen städtebauliche Entwicklungen am Rheinufer bevor. Die zahlreichen verschiedenen Ansprüche und Bedürfnisse im und entlang des Rheins führen zu Nutzungskonflikten. Mit der Strategie zum Rheinraum möchte der Regierungsrat eine Entwicklungsperspektive für diesen Raum erarbeiten. Wie können die zahlreichen Nutzungen ohne Konflikte stattfinden? Welchen Nutzungen ist wo der Vorzug zu geben? Was soll so bleiben wie es ist, wo sind Veränderungen erwünscht?

